

## Paroisse St Ortaire Dimanche 17 mai 2020

6e dimanche de Pâques

Merci de diffuser ce bulletin le plus largement possible. https:// bayeuxlisieux.catholique.fr/ paroisses/saint-ortaire-ensouleuvre/

Frères et sœurs,

Le fléau qui touche notre planète nous met face à nos limites humaines: nous ne sommes pas Dieu! Et en même temps, que fait Dieu dans tout cela? Car comme toute catastrophe naturelle, cette épidémie est une absurdité, et nous pourrions une fois de plus accuser Dieu de ne servir à rien. Pourtant Jésus nous a déjà montré comment il nous sauve: en nous ouvrant les portes de la mort, il fait entrer nos vies dans l'éternité. Il nous rappelle, si nous voulons bien l'entendre, que Dieu ne veut pas nous voir autrement que vivants éternellement! C'est la mesure de son amour pour tous et chacun en particulier. Lorsque Jésus a promis d'envoyer l'Esprit comme un Défenseur, c'est précisément parce que ceux qui croient en lui seront attaqués sur ce point. En tant que fils et filles de Dieu, nous serons toujours tentés d'élever la mort et le mal au rang de dieu et d'oublier qui nous sommes en Vérité. Préparons donc déjà nos cœurs à recevoir cet Esprit Saint dont la puissance a ressuscité Jésus, afin de ne rendre un culte qu'à lui seul!

(père François)

Mémento des défunts

Co Sugar

- Thérèse LECANU le 14 mai au Tourneur

### Liturgie de la Parole

Lecture du livre des actes des apôtres (8,5-8.14-17)

En ces jours-là, Philippe, l'un des Sept, arriva dans une ville de Samarie, et là il proclamait le

Christ. Les foules, d'un même cœur, s'attachaient à ce que disait Philippe, car elles entendaient parler des signes qu'il accomplissait, ou même les voyaient. Beaucoup de possédés étaient délivrés des esprits impurs, qui sortaient en poussant de grands cris. Beaucoup de paralysés et de boiteux furent guéris. Et il y eut dans cette ville une grande joie.

Les Apôtres, restés à Jérusalem, apprirent que la Samarie avait accueilli la parole de Dieu. Alors ils y envoyèrent Pierre et Jean. À leur arrivée, ceux-ci prièrent pour ces Samaritains afin qu'ils reçoivent l'Esprit Saint; en effet, l'Esprit n'était encore descendu sur aucun d'entre eux : ils étaient seulement baptisés au nom du Seigneur Jésus. Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l'Esprit Saint.

#### Psaume 65

R/Terre entière acclame Dieu, chante le Seigneur!

Acclamez Dieu, toute la terre; fêtez la gloire de son nom, glorifiez-le en célébrant sa louange. Dites à Dieu : « Que tes actions sont redoutables !

« Toute la terre se prosterne devant toi, elle chante pour toi, elle chante pour ton nom. » Venez et voyez les hauts faits de Dieu, ses exploits redoutables pour les fils des hommes.

Il changea la mer en terre ferme: ils passèrent le fleuve à pied sec. De là, cette joie qu'il nous donne. Il règne à jamais par sa puissance.

> Venez, écoutez, vous tous qui craignez Dieu: je vous dirai ce qu'il a fait pour mon âme. Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma prière, ni détourné de moi son amour!

#### Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre (3, 15-18)

Bien-aimés, honorez dans vos cœurs la sainteté du Seigneur, le Christ. Soyez prêts à tout moment à

présenter une défense devant quiconque vous demande de rendre raison de l'espérance qui est en vous ; mais faites-le avec douceur et respect. Ayez une conscience droite, afin que vos adversaires soient pris de honte sur le point même où ils disent du mal de vous pour la bonne conduite que vous avez dans le Christ. Car mieux vaudrait souffrir en faisant le bien, si c'était la volonté de Dieu, plutôt qu'en faisant le mal. Car le Christ, lui aussi, a souffert pour les péchés, une seule fois, lui, le juste, pour les injustes, afin de vous introduire devant Dieu ; il a été mis à mort dans la chair ; mais vivifié dans l'Esprit.

#### Acclamation de l'Évangile:

#### Alleluia, Alleluia!

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, dit le Seigneur; mon Père l'aimera, et nous viendrons vers lui. **Alleluia!** 

#### Évangile de Jésus-Christ selon St Jean (10, 1-10)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m'aimez, vous garderez mes

commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous: l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous.

Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui. »

#### Homélie (père Benoît)

Frères et soeurs,

A quelques jours de l'Ascension du Seigneur qui fait entrer les apôtres sous le régime de la foi pure (c'est-à-dire sans plus aucune vision du Christ pour l'étayer), les disciples que nous sommes sont projetés de nouveau à la veille de la Passion du Seigneur. C'est au cours de la Cène que St Jean nous livre le testament du Christ. Dans ce contrat testamentaire oral, Jésus nous lègue 2 réalités de son patrimoine: ses commandements qu'il nous invite à garder, en particulier le commandement nouveau de l'Amour, et le don de l'Esprit-Saint : « Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous . . . »

Par anticipation donc Jésus nous l'assure : il ne nous laisse pas orphelin, car l'Esprit-Saint qu'il promet de nous envoyer poursuivra en nous sa présence consolante et fortifiante, chassant toute peur de nos cœurs. Être chrétiens, n'est-ce pas être marqués de tout notre être et par grâce par cette onction sainte, qui nous identifie au Christ-messie, lui qui porte cette onction en plénitude ? Pour être disciple, il est certes bien nécessaire d'être baptisé, c'est-à-dire d'avoir fait l'expérience de la miséricorde de Dieu, miséricorde manifestée par le bain du baptême. C'est pourquoi bien qu'ils le soient en puissance, les tout-petits baptisés ont à devenir chrétiens comme nous tous, puisque la vie chrétienne est un processus de croissance. Il est besoin d'une initiation bien sûr, qui ne soit pas simplement de l'ordre de la connaissance intellectuelle, et qui s'appuie à un moment donné sur l'expérience d'une rencontre personnelle et salvatrice avec le Christ. Il est aussi nécessaire que la profession de foi chrétienne, celle du baptême, soit pleinement assumée. Enfin l'identité chrétienne ne peut se passer du don et de la réception de l'Esprit-Saint par le sacrement de Confirmation. C'est ce que tente de signifier ce verset 16 du chapitre 8 des Actes des apôtres, où il est question de samaritains adultes qui, bien qu'ayant embrassé la foi et ayant été baptisés au nom de Jésus, n'avaient pas encore reçu l'imposition des mains de la part des apôtres, le don de l'Esprit-Saint par ce qui deviendra plus tard le sacrement de la Confirmation.

Il leur est donc nécessaire de passer de disciples à témoins, ou plus exactement devenir des disciples-missionnaires, jamais l'un sans l'autre. La qualité de disciple doit être renforcée, nous dirions confirmée, par l'action de témoins. Et l'on ne devient témoins authentique que dans l'Esprit-Saint. Être témoins, « martyr » en grec, ce n'est pas seulement une qualité ou une dignité, c'est une fonction, celle de transmettre le message de l'Evangile en tout temps, et je dirai, de le transpirer. Par analogie aux anges ( angelion en grec) dont la substance (l'être, ce qu'il sont ) se confond à la fonction ( ce qu'ils font, leur mission) qui est d'être messagers, les chrétiens confirmés sont reconnus en état d'exercice de messagers de la Bonne Nouvelle (Evangile, Eu-angelion en grec ) Ils le sont par la parole et par l'exemple.

C'est bien cette onction de l'Esprit-saint qui donne la force et le courage du témoignage, afin de « rendre raison de l'espérance qui est en vous » (lecture de St Pierre apôtre ). Ce témoignage déploie toute sa force lorsqu'il est exercé « avec douceur et respect ». Car le témoignage n'est pas une conquête faite de persuasion mentale, mais l'expression d'une joie qui peut être communicative, sans jamais s'imposer de l'extérieur. Ce n'est pas le chrétien qui conquiert les cœurs, mais l'Esprit de Dieu qui donne au témoignage de donner son fruit en son temps. En somme, ce qui nous est demandé comme chrétiens, c'est de garder les commandements du Christ en offrant à chacun les conditions favorables à l'accueil du Salut en Jésus-Christ. C'est en ce sens porter en soi et de manière contagieuse l'enthousiasme du salut, à la manière du psalmiste : « Venez, écoutez vous tous qui craignez Dieu : je vous dirai ce qu'il a fait pour mon âme ». Notre foi grandit et se renforce par le simple témoignage de Celui qui nous fait vivre.

#### Prière Universelle

C'est notre monde, celui dans lequel nous vivons, que Dieu appelle à la vie. Avec l'assurance de nous savoir aimés, adressons-lui notre prière:

#### Refrain: Par la force de l'Esprit, sauve nous, exauce-nous!

Pour les enfants qui en ce temps de Pâques ne peuvent faire la démarche de leur Première Communion en raison du coronavirus, afin qu'ils continuent à entretenir la flamme de l'Amour de Dieu en eux. Prions le Seigneur.

Pour tous ceux qui travaillent, et pour ceux qui souffrent du chômage, par l'intercession de Saint Joseph travailleur. Prions le Seigneur.

Pour les jeunes foyers qui doivent reporter la célébration de leur mariage, et pour que l'Esprit-Saint renouvelle en tous les époux la grâce de ce sacrement. Prions le Seigneur.

Pour les malades, les blessés de la vie, pour les personnes abandonnées, par l'intercession de Marie notre Mère. Prions le Seigneur.

Pour nos communautés paroissiales du Pôle Missionnaire de Vire : que chacun se sente toujours plus responsable de l'annonce de l'Évangile et demeure fidèle aux commandements du Christ. Prions le Seigneur.

Seigneur, ne nous abandonne pas à nos seules forces mais viens nous combler de ton Esprit. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

#### Notre Père,

qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour, pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi, à ceux qui nous ont offensés, et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du mal.

#### Prière:

Dieu tout-puissant, accorde-nous, en ces jours de fête, de célébrer avec ferveur le Christ ressuscité: que le mystère de Pâques dont nous faisons mémoire reste présent dans notre vie te la transforme. Par Jésus le Christ, notre Seigneur. Amen.

Chers frères et sœurs, que la foi qui vous anime vous fasse garder confiance dans la bonté de Dieu le Père. Il a tenu sa promesse jusqu'au bout en nous envoyant son Fils. Qu'il prépare vos cœurs au don de l'Esprit Saint, dont la puissance a ressuscité Jésus. Allez dans la paix du Christ!

Pères Philippe, François et Benoît

#### Annonces

#### Information relative au déconfinement:

Les possibilités de célébrer le culte de manière publique restent officiellement inchangées jusqu'au 2 juin, comme le rappelle clairement la circulaire du Premier ministre envoyée aux préfets : seules sont permises les célébrations d'obsèques avec moins de 20 personnes. Le retour à la possibilité de célébrer le culte de manière publique à l'église est envisagé



pour la fête de Pentecôte (31 mai) <u>mais la confirmation n'en sera donnée par le gouvernement</u> que le 27 mai.

En attendant la reprise officielle du culte, l'église Notre-Dame de Vire reste ouverte pour la prière. Les prêtres continuent de célébrer les offices aux heures habituelles, pour la communauté chrétienne et pour les défunts inscrits aux intentions.



# ATTENTION: LE PORT DU MASQUE DANS L'EGLISE SERA OBLIGATOIRE LORS DE LA REPRISE DES MESSES

# Calendrier des prochaines messes Paroisse Saint Ortaire - Juin-juillet 2020

Samedi 13 juin	Beny-Bocage	18h00
Samedi 27 juin	Saint Martin des Besaces	18h00
Dimanche 5 juillet	Le Tourneur	10h30
Samedi 11 juillet	Beny-Bocage	18h00
Dimanche 19 juillet	Campeaux	10h30
Samedi 25 juillet	Saint Martin des Besaces	18h00

Le site de la paroisse vous donne toujours la possibilité de donner à la quête en l'absence de messes dominicales, grâce à une <u>offrande en ligne</u>: <u>https://donner.catholique.fr/</u>



Le site de la paroisse (https://bayeuxlisieux.catholique.fr/paroisses/saint-ortaire-en-souleuvre/)



La messe de l'Ascension présidée par Mgr Boulanger à 10h30 en la cathédrale de Bayeux sera retransmise en direct vidéo.

Vous pourrez la suivre sur la chaîne Youtube du diocèse (lien à privilégier):

https://www.youtube.com/

watch?v=FGDLr6xUU3E

Ou bien via le site Internet du diocèse: https://bayeuxlisieux.catholique.fr/

#### **REPORT DES CELEBRATIONS:**

CELEBRATION	Prévue initialement le	Reportée le
1º communion au Bény-Bocage	Dimanche 17 mai	Dimanche 27 septembre
Confirmations pour le pôle de Vire	Samedi 20 juin	Dimanche 20 septembre



Pour maintenir le lien, le groupe paroissial « Les amis de Saint Ortaire » est toujours actif sur l'application WHATSAPP. Merci de contacter Patrick Van Emelen (07 87 85 66 07) si vous souhaitez le rejoindre.





<u>Comme depuis le début du confinement, nous avons besoin de vous</u> pour diffuser le plus largement possible ce bulletin dominical.

Mensuel Saint-Ortaire N° 129 – mai 2020



Toujours disponible sur:

bayeuxlisieux.catholique.fr/paroisses/saint-ortaire-en-souleuvre/